

Zeitschrift: Bulletin généalogique vaudois

Herausgeber: Cercle vaudois de généalogie

Band: 6 (1993)

Rubrik: Rapport présidentiel 1993

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 03.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

RAPPORT PRESIDENTIEL 1993
présenté à
l'Assemblée générale, le 27 novembre 1993
(Centre paroissial d'Ouchy, Lausanne)

Mesdames,
Mesdemoiselles,
Messieurs,
Chers membres,

Digne successeur de la défunte Société vaudoise de généalogie, notre Cercle, fondé en 1987, prospère de façon évidente d'année en année.

Ainsi, pour son bon travail accompli, le Comité du Cercle, in corpore, fut réélu lors de la dernière Assemblée générale; ce jour-là, le Comité eut le plaisir d'accueillir un nouveau membre en son sein, il s'agit de Monsieur Pierre-Yves Pièce, de Bex.

Arrivant au terme de son mandat à la présidence du Cercle, Monsieur François Laffely céda sa charge à votre serviteur, qui ne peut que témoigner ici sa plus vive reconnaissance à ses deux prédécesseurs.

Avant de dresser le rapport des activités menées en 1993, rappelons qu'une dernière réunion du Stamm eut lieu le 28 novembre 1992; elle eut pour objet : le nouveau droit matrimonial et la généalogie, et fut présenté par Monsieur André Bonzon, officier d'Etat civil. Le soussigné apporta sa contribution en mentionnant une nouvelle jurisprudence du Tribunal fédéral en matière du port de nom.

Comme dans chaque grande famille, le Cercle vaudois de généalogie a eu ses peines et ses joies au courant de ces douze derniers mois; en effet, trois membres fondateurs, Messieurs Jean-Pierre Chuard, André Yersin et Maurice Reiser (qui fut l'un de nos premiers vérificateurs des comptes), nous ont, à jamais, quittés.

Nous déplorons également, dans le même temps, les démissions de cinq membres; par contre, nous avons eu la joie de recevoir quinze nouveaux membres.

Ainsi, le Cercle augmente encore son effectif et reste la plus grande association de généalogie de Suisse, en comptant près de 275 membres. L'intérêt pour notre cause a le vent en poupe et nous ne doutons pas que le Cercle va s'agrandir au fil des prochaines années.

Activités en 1993 :

Comme vous avez pu le constater, le Cercle vous a proposé un certain nombre de rencontres; je tiens tout d'abord à remercier toutes les personnes qui ont collaboré, de près ou de loin, à la bonne marche de celles-ci.

Aussi, je désire vous rappeler qu'il y eut :

- le Stamm du 25 février, qui a permis à tout un chacun de connaître l'apport des terriers dans les recherches généalogiques. Monsieur Favez en fut le debater.
- le Stamm du 25 mars, mené par Monsieur Michel Depoisier, qui traita de l'"Homologation des testaments sous LL.EE. de Berne".
- le Stamm du 22 avril, conduit par le Président, qui aborda le monde merveilleux et passionnant de l'héraldique.

- le 8 mai, journée passée à Lausanne. Entre le matin et l'après-midi, une trentaine de membres participèrent à la "Sortie de Printemps". Le matin, Monsieur Gilbert Coutaz, directeur des Archives de la Ville, nous fit la présentation de son établissement.

L'après-midi, il y eut la visite de l'exposition "Le Livre à Lausanne, cinq siècles d'édition et d'imprimerie" qui fut très bien commentée par Monsieur Louis-Daniel Perret.

- le 11 septembre, plus de cinquante membres découvrirent le fameux château de Penthes, à Pregny-Chambésy; son conservateur, Monsieur Jean-René Bory, nous reçut et évoqua, à sa manière, quelques pages d'histoire bien condensées...

Il vaut la peine de rappeler que la visite de ce château, abritant le musée et la Fondation pour l'Histoire des Suisses à l'Etranger, semble avoir suscité un grand intérêt auprès des membres.

- le Stamm du 8 octobre, ayant pour thème "Comment j'ai réalisé mon livre", permit à Monsieur Christian Grandjean de faire part de son expérience à la suite de la publication de sa chronique familiale des Grandjean, à et de Juriens.

- le Stamm du 17 novembre fut consacré à l'apport du cadastre dans la généalogie. L'orateur, notre ami, Michel Depoisier, donna de très intéressantes informations pour faire des recherches fructueuses dans ce domaine.

- Et, qu'en ce jour du 27 novembre, l'Assemblée générale est convoquée.

Ceci signifie bien que 1993, dans le cadre de la généalogie, fut riche en événements : tels des contacts ont pu être noués entre membres, des connaissances effectuées, des informations données...

Toutes les communications officielles ont été faites par le biais de plis particuliers ou des Nouvelles du Cercle, nous amenant à évoquer nos publications.

Publications :

Organe de liaison, les Nouvelles servent, en fait, à faire passer des communiqués du Comité et surtout à être la publication des questions ou du courrier du lecteur. Trois nouveaux numéros ont paru : au printemps (8NdC), en été (9NdC) et en automne (10NdC). Les Nouvelles méritent l'intérêt de tous, afin de pouvoir donner des réponses aux questions posées; même des éléments partiels ou des pistes sont toujours les bienvenus dans les Nouvelles. Soyez donc attentifs !

Le Bulletin généalogique vaudois 1992 devrait paraître prochainement malgré un retard pris. Le Bulletin suivant, BGV'93 devant sortir de presse dans le premier semestre 1994, sera dirigé à nouveau par Monsieur Robert Pictet. Il sera certainement heureux de recevoir vos articles de généalogie, d'histoire de famille, etc...

Des publications d'associations, de Suisse et de l'étranger, avec qui nous échangeons, nous sont parvenues et augmentent ainsi notre bibliothèque. Ces ouvrages nous permettent, entre autres, de savoir ce qui se fait dans d'autres contrées... sans parler des noms que l'on retrouve, parfois et même souvent, de part et d'autre d'une frontière.

Dons et félicitations :

Chaque année, des membres font un don, au Cercle, à l'occasion du paiement des cotisations; nous profitons ici de les remercier. Et sachez que le Cercle apprécie toujours un tel geste. Cependant, il y a des dons d'autres natures qui nous font une joie particulière. En effet, nous avons reçu de Monsieur Charles Lavanchy, ses archives généalogiques, fruit d'une vie; nous le remercions encore de tout coeur, pour avoir pensé au Cercle. Espérons que ce bel exemple soit suivi et, ainsi, de tels documents pourront aider autrui.

Nos vives félicitations vont encore à Madame Danielle Girardet et à ses proches qui ont organisé une fête de famille peu conventionnelle; car, le 7 novembre, quelque cinq cents Girardet, à et de Suchy, ont répondu à l'invitation de notre membre; bref, au repas, vous saviez chez qui vous alliez manger et, pour le toast, les vaillants ancêtres furent, sans aucun doute, honorés...

Nous souhaitons un bon succès à Madame Irène Seitz, membre du Cercle, pour sa nomination en tant que traductrice de la Société suisse d'Etudes généalogiques (ci-après SSEG).

Le Comité et son administration :

Etant donné le changement de présidence, il y eut une petite redistribution des charges au sein du Comité. Notre nouveau membre, Monsieur P.-Y. Pièce, vu ses compétences dans le domaine, a été chargé de tout ce qui touche à l'informatique. Messieurs F. Laffely devint secrétaire et P.-Y. Favez resta rédacteur ad interim du BGV.

Le nouveau président proposa d'augmenter le nombre de séances, afin de pouvoir avoir un meilleur suivi dans le traitement des affaires du Cercle. De ce fait, le Comité s'est réuni à cinq reprises au cours de cette année; hormis ces séances, il y eut diverses rencontres informelles aux Archives cantonales et ailleurs.

Le travail ne manquant pas, le Comité a notamment planché sur le Règlement du fonds d'édition et préparé les activités pour notre association.

Le courrier a été traité principalement par M. Favez et le Président, qui ont répondu de façon systématique. Pour le courrier du lecteur, Monsieur Roger Vittoz s'est efforcé de répondre à des questions ponctuelles.

Comme vous avez pu le remarquer récemment, le Cercle utilisera désormais un papier à lettre avec le blason "CVG"; il était temps...

Un autre rôle de ce "Petit Conseil" est de représenter le Cercle aux cours de manifestations; notons les représentations suivantes :

- à l'Assemblée générale de la SSEG, à Zofingue, le Président fut accompagné par Messieurs Vittoz, rédacteur francophone, et Favez, vice-président de la SSEG.

- Messieurs Favez et Pièce sont allés à Vichy, non pas pour se rendre aux eaux, non pas par esprit nostalgique (Maréchal nous voilà!), mais bien pour assister au Congrès français de généalogie.

- Et en octobre dernier, ces deux membres du Comité et votre serviteur, qui fut invité à prendre la parole lors de l'Assemblée générale de l'Association valaisanne d'Etudes généalogiques.

Aspects prospectifs :

L'an prochain, en 1994, la cadence des activités sera la même; vous serez mis au courant de tous les détails dans les prochaines livraisons des Nouvelles.

Le Comité va préparer un projet complet de dépouillement de registres paroissiaux par des membres volontaires et bénévoles.

En 1995, d'une part, nous participerons au Congrès français de généalogie qui se déroulera à Besançon; d'autre part, nous recevrons probablement la SSEG pour son Assemblée générale.

Conclusion :

Personnellement, j'ai eu beaucoup de plaisir à mener le Cercle; d'autant plus, lorsque l'on a un Comité, tel le nôtre. En effet, je ne peux que louer ses qualités, sa bonne ambiance. Aussi, je me permets en votre nom et au mien, de remercier mes collègues pour leur travail fourni en cette année.

A vous, chers membres, au nom du Comité, je vous adresse encore mes meilleurs voeux et vous souhaite un plein succès pour vos recherches à la quête de l'ancêtre commun...

Et sans vos moments où vous butez sur un mur, sur une énigme, gardez toujours fermement l'espoir en sachant que, parfois, une nouvelle voie peut et doit être ouverte...

Autrement, méditez ceci,

"Patience et longeur de temps
Font plus que force, ni que rage."
(J. de La Fontaine)

En vous remerciant de votre attention,

Le Président :

Frédéric-R. Rohner